l'union

Politique 3

Suite et fin de la tournée de la première dame dans l'Ogooué-Maritime

Forte mobilisation à Gamba et Omboué



Bain de foule et scènes de liesse à l'arrivée de la première dame, hier, à l'aéroport de Gamba.



Au plus proche des populations, l'épouse du chef de l'Etat n'a manqué aucune occasion d'immortaliser chacun de ces instants

Frédéric Serge LONG

Libreville/Gabon

Après l'engouement de la veille dans les structures sanitaires de Port-Gentil, la dynamique d'information et sensibilisation est restée maintenue auprès des populations marigovéennes, hier

ALORS que l'horloge marquait 10 heures à son compteur, hier matin, une forte mobilisation était déjà perceptible sur le tarmac de l'aéroport Joachim Mahotes-Magouindi de Gamba. Plusieurs centaines de femmes s'étaient rassemblées là, mettant en exergue sur les banderoles et les tee-shirts qu'elles arboraient, un message bien clair: "Ensemble, agissons contre les cancers féminins". Une preuve tangible de la dynamique de lutte, déjà bien présente. A l'unité de détection précoce installée au centre médical de cette localité, l'information et l'exhortation au dépistage volontaire des cancers du sein et du col de l'utérus avaient également été bien véhiculées. Dans l'enceinte de la structure sanitaire, des "candidates" à ces tests gratuits et anonymes se pressaient en grand nombre avec des numéros pour les consultations. Tenue informée par voie de presse, affichage ou de bouche à oreille, chacune d'entre elles affirmait avoir rallié le centre médical tôt dans la matinée, pour être parmi les premières reçues.

La première dame, avec, à ses cotes, les membres de la fondation qui porte son nom, a fait son apparition, une heure après, pour être accueillie chaleureusement par les autorités et élus de la ville de Gamba. Comme à Port-Gentil la veille, Sylvia Bongo Ondimba venait ainsi encourager une attitude salutaire, indispensable pour réduire l'incidence mortelle des cancers féminins au Gabon, où trop de femmes perdent encore la vie. Au plus proche des populations, l'épouse du chef de l'Etat et ses collaborateurs souhai-



Sylvia Bongo Ondimba a également échangé avec les élèves, ici au lycée de Gamba, sur le "Livre des métiers"

Dr Nathalie Ambounda, gynécologue-obstétricienne, dans la sensibilisation au centre médical d'Omboué



taient à travers ce geste de proximité soutenir la détection précoce, inciter les femmes, âgées au moins de 25 ans à la subir, et surtout à booster la mise en œuvre du mois "Octobre rose", dédié à l'échelle planétaire à la prévention des cancers féminins.

Avec un personnel désormais formé à cela et un matériel de travail disponible, le centre médical de Gamba présente désormais l'allure nécessaire pour offrir cette prestation à la gent féminine. Avec notamment l'appui des autorités locales en général, celui de la mairesse, Clotilde Chantal Boumba en particulier, qui a dit avoir contribué, pour sa part, à relayer le message et à diversifier les moyens et les outils de com-

munication.

Le plus intéressant dans ce chef-lieu du département de Ndougou, c'est l'engagement citoyen qu'apporte l'entreprise Shell Gabon dans le développement et

l'accompagnement des projets. Médecin-chef au sein de cette société, Dr Regina Mabiala Lamoureux dit avoir régulièrement contribué à la sensibilisation dans le cadre d'"Octobre rose" par l'envoi des notes d'information, de transmission et d'incitation au dépistage sur tous les sites d'exploration de Shell Gabon. Que ce soit à Libreville, Port-Gentil ou Gamba. La santé repriorité vêtant une particulière aux yeux de l'entreprise, des projets d'amélioration du centre médical de Gamba figurent actuellement au centre de leurs préoccupations, notamment le renouvellement des infrastructures, la dotation en équipements médicaux, le développement du management de l'activité hospitalière et la qualification des ressources humaines. Cet ensemble d'investissements sociaux s'étend également au secteur de l'éducation, ajoute Armelle Zague, responsable du développement performance sociale à Shell Gabon. Le développement des communautés est donc une réalité que cette entreprise citoyenne inscrit au cœur de ses actions, avec l'ambition avouée d'inciter les populations à contribuer à la création des richesses, plutôt qu'à tout attendre de l'Etat. Le projet "Shell-Entreprendre"

en est d'ailleurs une parfaite illustration.

Un exemple de partenariat utile à la philosophie de la fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille qui, à travers son programme "Agir contre le cancer", vise l'objectif de plus de 10 000 femmes dépistées avant la fin de ce mois "Octobre rose". La même effervescence populaire a été visible à Ômboue. Le chef-lieu du département d'Etimboue a réservé à Sylvia Bongo Ondimba et sa délégation un accueil des grands jours, dans l'esprit des valeurs ancestrales. Les 2 000 âmes qui y vivent disent avoir déjà entendu parler du dépistage du cancer. La réalité est maintenant dans les faits avec l'arrivée des équipes de détection qui se sont mis directement au travail, en dépit des défaillances techniques et du délabrement avancé des installations du centre médical Onanga Cécile. A la différence de Gamba, à Omboué la responsabilité sociale des entreprises ne semble pas être très engagée.

Tout compte fait, plusieurs femmes ont dit leur joie d'avoir été fixées sur la présence ou non des signes de la maladie dans leur corps. La conduite à tenir désormais pour elles est de renouveler l'expérience tous les 2 ans pour le sein, et tous les 3 ans pour le col de l'utérus.

Sur plus de 500 mètres, la first Lady a marché en compagnie des habitants de cette ville, venus nombreux l'accueillir, pour se rendre au Ces d'Omboué où plusieurs élèves l'attendaient. Avec eux, elle a échangé sur le regard qu'ils portent sur le 'Livre des métiers", un manuel édité par la FSBO pour informer les jeunes sur les métiers porteurs. Au lycée Roger Gouteyron de Gamba, le même rituel avait aussi été respecté.

UPG/"Journée du Souvenir" Les festivités ont eu lieu hier

INSTUTUEE pour honorer la mémoire de Pierre Mamboundou, le président charismatique de l'Union du peuple gabonais (UPG) décédé le 15 octobre 2011 à Libreville, la "Journée du Souvenir" a été célébrée, hier, au siège du parti sis à Awendjè. Les manifestations se sont déroulées en présence de plusieurs responsables de cette formation politique de l'opposition, mais qui siège désormais au gouvernement depuis le 11 septembre dernier. Parmi ceux-ci, le secrétaire exécutif, Mathieu Mboumba Nziengui, par ailleurs ministre d'Etat en charge de l'Agriculture. Nous y reviendrons.